

## 令和4年度3月定例教育委員会議事録

### 【日時】

令和5年3月3日（金）

開会 午後1時30分

閉会 午後3時30分

### 【会場】

辰野町民会館 104 学習室

### 【出席者】

10名

(辰野町教育委員会)

教育長	宮澤 和徳
教育長職務代理	飯澤 隆
教育委員	垣内 由佳
教育委員	関 政彦
教育委員	萩原 多恵子

(事務局関係)

生涯学習課長	福島 永
こども課長	小澤 靖一
こども課長補佐	田中 香織
学校教育係長	翠川 俊一
学校教育係	三村 瑞樹

### 【傍聴者】

0名

## 【次第】

### 1 議事

なし

### 2 協議

- (1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題
- (2) 【非公開】4年度末小中学校県費教職員人事異動
- (3) 【非公開】町費教職員人事異動
- (4) 卒業証書授与式・入学式関係
  - ① 卒業証書授与式
    - ・卒業証書授与式における教育委員会告辞
  - ②入学式
    - ・入学式における教育委員会告辞
- (5) 令和5年度小・中学校の教育課程
- (6) 令和4年度末・5年度初めの日程
- (7) 令和5年度教育委員会事務局年間計画
- (8) その他
  - ① 令和4年度を振り返って

### 3 報告事項

#### (1) その他

- (1) 市町村教育委員会連絡協議会（3月）報告
- (2) その他

## ○開会

### 1 開会の言葉

＜宮澤教育長＞

教育委員会を開催させていただきます。

### 2 会期の決定

＜宮澤教育長＞

本日1日限りとしたいがよろしいでしょうか。→異議なし

### 3 議事録の承認

＜宮澤教育長＞

2月の定例教育委員会の議事録についてご異議はありませんか。  
異議なしと認め、後ほど署名をお願いします。

### 4 宮澤教育長挨拶

長かった今年の冬もようやく終わりを告げたように思います。陽も随分濃くなりましたし夜明けも早くなりました。昼間は大変暖かく、春のように感じますが夜との寒暖差が大きくなってまいりましたのでお互いに体には気を付けていきたいと思います。

令和4年度もいよいよ最後の月ということであと10日後には中学の卒業式、その次の日には小学校の卒業式、それから3週間余りで保育園の卒園式となりました。この1年間コロナで振り回された1年でありましたが、児童生徒それから園児の命と健康を守りながらそれぞれ教育活動、保育活動をしていただきました。特に大きな事故もなく過ごせました。本当に感謝しております。本日午前中、町の校長会がありましたが、校長先生たちに1年間の感謝を述べさせていただきました。

1年前、入学をした子どもたちあるいは入園した園児たちは1年経ってだいぶ大きく成長しました。みんなで祝福したいと思います。

それでは今年度最後の教育委員会という事で事務的な確認が多くなりますがよろしくをお願いします。

### 5 議事

なし

## 6 協議

- (1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題  
・宮澤教育長より説明。

- (2) 【非公開】4年度末小中学校県費教職員人事異動  
・宮澤教育長より説明。

- (3) 【非公開】町費教職員人事異動  
・宮澤教育長、翠川学校教育係長より説明。

- (4) 卒業証書授与式・入学式関係

① 卒業証書授与式

\*卒業証書授与式における教育委員会告辞

② 入学式

\*入学式における教育委員会告辞

・宮澤教育長より説明。告辞の内容、文言、服装等について確認。

○「入学を許可する」や「卒業を許可する」は仰々しいので今年から省略した。

<垣内委員>

「許可する」と教育委員が言うと、「いよいよ入学（卒業）する」という気持ちになって良いという意見を保護者からもらっている。

<宮澤教育長>

許可するという表現を使っている市町村が少なかったので省略してみましたが、あくまでも例文なので各教育委員に任せます。

<飯澤教育長職務代理>

学校からの案内状では告辞に「卒業を認めます」と添えてくださいと依頼されています。

- (5) 令和5年度小・中学校の教育課程

・宮澤教育長より説明。

本日午前中の校長会で報告があったので次回報告。

- (6) 令和4年度末・5年度初めの日程

・宮澤教育長より説明。

○保育園の卒園式、入園式について案内があったら欠席をする場合は直接連絡をしてほしい。

(7) 令和5年度教育委員会事務局年間計画

・宮澤教育長より説明。

○ラインボックスの中のものはまだ日程が決まっていないもの。最終決定は4月になって主幹指導主事の訪問日が決まってからになる。

(8) その他

<福島生涯学習課長>

部活動の地域移行の話ですが、また改めて相談させていただきますが、先日あるスポーツ団体のの方が話に来て、中学校に部活動がない種目を自分たちでクラブチームを作って地域移行として中学校の部活になると話をされていました。詳しく話を聞くと、部活動の地域移行という実態をわからずに、自分たちの解釈で動き始めていました。他にもそういった団体がありました。学校の部活ではなくて外でやっていて中体連にもチームとして出るような団体の皆さんを呼んで地域移行はこういう状態であると説明をして理解してもらおうかと考えています。誰かが誰かに言ってそれを誰かにというようにして誤解が広がっているように思います。

また、前回話した上辰野の七蔵寺の百体観音について町文化財にするように年度末の最後の会で諮問させていただきます。来年度研究していただきます。今年度で委員の任期が終わるので来年度新たに委任することになります。

① 令和4年度を振り返って

<宮澤教育長>

今年もコロナに振り回されました。残念だったのは研修視察へ行けなかった事です。年度内になんとかと考えていましたが一向に収まる気配はなく断念しました。これで3年間中止になりました。来年度は行ければと思います。

もう一つは川島小学校のことを地域も含めてずっと議論してきました。ここで決着がついた形になりました。その後の地域の状況ですが地域の方によると、全く川島小学校に係わる動きはないようです。地元にとってもここでひとつの方向が定まったことは良かったのではないかと思います。残った川島小の施設をどのように活用していくかということ町全体で考えていかないとはいけません。なので町民あるいは区民の意見を聞きなが

ら活用法を探していかなければなりません。この二つが私自身の大きなことでした。

<飯澤教育長職務代理>

学力学習状況調査の結果で自己肯定感の部分を見ると子どもたちが色んなところに効果が出てくると感じました。教育長がまとめたものをぜひ町内小中学校全ての学級に広げられるようにできればと思います。せっかく良い結果が出たので活かすべきと考えます。新年度、4月早々に校長会等でなぜ自己肯定感が高まってきたのか等、分析していただいて、担任の先生の影響は大きいと思いますがその先生がどのような対応をしていたのかをよく振り返ってもらって活かしていただきたい。

<宮澤教育長>

東小学校は私の資料を先生方にコピーして共有したと聞いています。今回一番結果がよかったのは東小でした。力のある先生の授業の様子や普段の対応等、見て学ぶべきとも思います。自己肯定感を高めていくことに軸足を置いてやっていかななくてはならないと思います。

<関委員>

新しい教育ビジョンを策定していただいて、たつこの学舎を含めた中で、議会での質問の中で「ビジョン」という言葉が多く出ていましたし、川島小学校の統廃合の時も盛んに「ビジョン」と聞きました。今年度きちんとしたものが出てきましたので、先日阿部知事が来た時に辰野町のPRとして県に要求したと聞いています。比較することは感覚としてありませんが、教育委員会として相当良いことをしていると思っています。それをアピールしないともったいないと思います。移住定住につながるとは言いませんが、子育て世代がどこで小学校中学校へ通わせるかはポイントであると思います。外から呼んで来て民泊の補助券を出すのもいいですが、町の魅力としての本質ではないと思います。せっかく町も労力をかけて作って、内容的にも優れているので、教育委員会の発信ではなくて町全体として辰野町の教育をアピールしてもいいのではないかと思います。

<小澤こども課長>

善処します。

<宮澤教育長>

先日、阿部知事が来た時にオフレコで理事者と課長が集まって、教育の今日的な課題についてと若者活躍についてのテーマを用意して議論しました。しかし、教育のことだけで時間が終わってしまいました。知事も興味津々だったのはたつこの学舎のことでした。

<小澤こども課長>

知事はこれまで教育の分野には足をあまり入れていませんでしたが、これからは一歩も二歩も踏み込んでいき積極的に関わっていきたいと言っていました。たつこの学舎の他に英語あそびについても興味を持っていました。非公開で行いましたが、予定時間が過ぎているのに興味を持って話を聞いていました。

<関委員>

実際の町民会館での話の中では教育については話題にはしませんでしたか。

<宮澤教育長>

しませんでした。

## 7 報告事項

### (1) その他

#### (1) 市町村教育委員会連絡協議会（3月）報告

・宮澤教育長より説明。

#### (2) その他

・小澤こども課長、福島生涯学習課長より議会答弁の内容についての報告、説明。

## 8 その他

なし